

## El sistema financiero internacional: desafíos y continuidades.

*martes, 11 de marzo de 2025 16:20 (20 actas)*

Hasta ahora existe una enorme inestabilidad en el sistema financiero internacional (SFI) visto en su conjunto. Entendiendo que el SFI esta a su vez constituido por el sistema financiero tradicional (Organismos financieros mundiales como el Fondo Monetario Internacional y el Grupo del Banco Mundial) los bancos centrales y comerciales y, además; el sistema financiero digital (SFD) conformado por el sistema cripto (Bitcoin, Ethereum, etc.). Este nuevo desarrollo ha marcado una nueva configuración del poder financiero mundial y fortalecido la actual cosmovisión liberal.

La inestabilidad financiera en ambos subsistemas ha exacerbado la desigualdad de la riqueza por encima incluso del alto nivel de desigualdad anterior a la crisis y consecuentemente, impulsado el deterioro de la cohesión social. Así pues, si bien esta desigualdad y sus consecuencias políticas han sido el resultado de tendencias a largo plazo como la globalización, la globalización de los mercados y la globalización de la economía. Por tanto, hoy más que en cualquier otro momento desde los años 1970, las vulnerabilidades del sistema financiero capitalista y los límites de la relación entre estado y mercado están sujetos a debate.

En ese sentido, instituciones como el FMI advierten que muchos sistemas financieros son vulnerables a los

Sin embargo, el espíritu del plan Trump va a contramano de los ideales del Fondo. El actual 47o presidente

Aunado a esto, aparece otro hecho financiero digital que ha comprometido y marcado enormemente la estabil.

Bajo este contexto, la ponencia busca en el primer apartado hacer un recuento apretado del comportamiento de las hermanas de Bretton Woods (FMI y BM) durante el periodo de la GR a la Pandemia de COVID-19. La segunda sección se encarga de evaluar el comportamiento del sistema financiero digital caracterizado por la inestabilidad permanente de las criptodivisas las cuales fueron inicialmente consideradas como una herramienta para romper con la dominación de los grandes bancos y entidades financieras, puesto que solo la oferta y la demanda deberían decidir las fluctuaciones de una criptomoneda, y no un Estado, ni un banco central o una compañía. La parte final esta dedicada a las conclusiones y perspectivas que se vislumbran en el sistema financiero internacional visto en su conjunto.

### Forma de participación

Presencial

**Autor primario:** Dr. ARENAS ROSALES, René (REDEM)

**Presentador:** Dr. ARENAS ROSALES, René (REDEM)

**Clasificación de la sesión:** Mesas de Trabajo

**Clasificación de pistas:** II - Crisis integral y hegemonia